

LA DEMOCRACIA.

Publicación diaria.

REDACTOR PRINCIPAL, ROBERTO ANDRADE.

Año I.

Guayaquil (Ecuador), Viernes 22 de Noviembre de 1895.

Núm. 31.

Remitidos.

AL PUBLICO.

El 17 de Febrero de 1893 fuimos sorprendidos por las infracciones con un delito procedimiento por parte de la Policía de esta ciudad: se trató nada menos que de hacernos responsables de un supuesto robo en dinero de Domingo Delgado, joven de malas costumbres que, en completo esdólo de embriaguez, fue uno de los garitos de los "Tres Mosqueteros", el del sombrero, el de los Cantos y las casas de las mujeres de vida airada de la calle del "Chimborazo", tan conocida en esta ciudad. Como el mentado Delgado debía remitir cuentas a su honrado padre en Montecristi y hubiese dilapidado el producto de la venta de unos sombreros; para cohonestar su mal proceder y aconsejado por el malévolo Cantos, se fué a mostrar a nuestro querido y prelado de agua era nuestro pasaporte, pero con el ministro fin de hacernos víctimas de su indigno proceder para con su señor padre.

Dos años nueve meses hemos devorado en silencio los sufrimientos que laceran el corazón, cuando la columna hizo la honra de quienes, como nosotros, los vicios ni ocios normalizan nuestra conducta; siendo por el contrario la soldadía y el trabajo honrados los factores que guían nuestra existencia.

Por fin, la tardía justicia entre nosotros, ha hecho oír su fallo constante en las piezas siguientes que insertamos para nuestra vindicación; dicen así:

José García Antiche, Secretario 1.º de Hacienda de la Provincia, con el juramento de ley certifica:

Que en la causa seguida contra José Salazar y José Nicandro Muentes por el delito de robo, á los folios 22 y 23, 24 y 25, se encuentran las piezas siguientes:—Guayaquil, Enero treinta y uno de mil ochocientos noventa y cinco, á las dos p. m. Visión en cuanto es posible, se ha comprobado la preexistencia con la prueba apertoria; por respeto del autor ó autores responsables, siempre al punto que oscuru, no se pueden estimar auténticos los cargos que el sumario arroja en contra de los sindicados, que hablando en verdad no hay otro, que el de haber dormido el perjudicado en casa de los predichos sindicados.—Por tanto, reprochese al auto de sobreseimiento anterior, declarándose nuevamente sin lugar al seguimiento de esta causa, con las solemnidades de estilo, con lo que se resuelve en la Excm.ª Corte Superior de Justicia, remitiéndose inmediatamente el proceso.—GODOY.

La República del Ecuador y en su nombre y por autoridad de la ley, la Corte Superior de Justicia.—Guayaquil, Julio diez y siete de mil ochocientos noventa y cinco, las cuatro p. m. Visión en cuanto es posible, se ha comprobado la preexistencia con la prueba apertoria; por respeto del autor ó autores responsables, siempre al punto que oscuru, no se pueden estimar auténticos los cargos que el sumario arroja en contra de los sindicados, que hablando en verdad no hay otro, que el de haber dormido el perjudicado en casa de los predichos sindicados.—Por tanto, reprochese al auto de sobreseimiento anterior, declarándose nuevamente sin lugar al seguimiento de esta causa, con las solemnidades de estilo, con lo que se resuelve en la Excm.ª Corte Superior de Justicia, remitiéndose inmediatamente el proceso.—GODOY.

El del copia del auto proferido por la primera sala de S. E. la Corte Superior, cuyos originales existen archivados en la Secretaría del Tribunal.—Guayaquil, veinte y siete de Septiembre de mil ochocientos noventa y cinco.—El Secretario Relator, Ramón O. Andrade.—Guayaquil, Octubre dos de mil ochocientos noventa y cinco, á las dos p. m.—Recibida la precedente ejecutoria, cómplese y se proceda, citándose á las partes, a celebrarse el proceso.—GODOY.—Proveído el Acuerdo anterior el señor doctor Ramón Godoy, Juez 1.º de Letras de la Provincia, en la fecha y hora que se expresa.—Lo certifica:—GARCÍA ANTICHE.

Guayaquil, Noviembre 21 de 1895.

JOSÉ M. MUEYTES.

UN SACHA APOSTOL.

En el laconico lenguaje de nuestros aborígenes se usaba del calificativo *sacha* para designar todo lo que es hecho ó falso, algo así como pretencioso y necio. Asíenos venimos en mientes este vocablo indígena en la firma de una hoja suelta titulada "La Verdad" por el Apostol de la Victoria. Este... bendito de capiroto, con la mayor sans fazón del mundo, dice: que mandó quitar la bandera bicolor que los carpinteros habian colocado sobre la torre, "porque esa bandera es la insignia aceptada por los que profesan el liberalismo, cuyos principios son opuestos á la fé católica y condenados mil veces por la Santa Iglesia."

A simpleza de la laya no tenemos que agregar sino que este sachá Apostol goza de inmunidad, pues pertenece á esa raza desgraciada de hombres por quienes pidió Jesucristo á su Padre que los perdonase, por la sencilla razón de que no saben lo que hacen, mucho menos lo que dicen.

Progresistas en el Gobierno.

Como el General Alfaro ha dado su palabra de gobernar con los suyos, le dedicamos para que la estudie, la lista de progresistas que no alojan la pitanzá.

Empleados de Aduana que lo fueron en tiempo de Caamaño, Flores y Cordero.

Administrador.—José Jarado, empleado de Hacienda de García Moreno, Veintemilla, Caamaño, Flores, Cordero y Alfaro.

Guarda Almacén.—Manuel Triviño, desde Veintemilla.

Vista aforador.—José M. Pareja—enemigo acérrimo del General Alfaro, y hermano de Flores. Esbirro reconocido de Caamaño.

Id. Id. Id. M. Molina, Esbirro de Caamaño.

Id. Id. Liquidador.—Diego Maruñ, garrotero.

Id. Id. Francisco Murillo, entró á servir en la época de la venta del pabellón.

Jefe de Comprobación.—Aquel famoso Ignacio Marchán, amigo íntimo de Caamaño.

Ayudante.—Belisario Ricarte, enemigo de Alfaro y empleado público ciego.

Id. Francisco Tenánova, basta decir que es hijo del Tesorero de Caamaño.

Colector.—Vicente Sáenz Viteri, enemigo de Alfaro y hombre de grandes negocios.

Ayudante.—Luciano Moral, caamanista.

Id. Id. López, hermano de un esbirro de Caamaño.

Oficial.—Alejandro Franco, desde Flores, Cordero, 2.º

Id. M. Alemán, peruano, caamanista.

Id. Francisco Chérrez, id. Id. Id. José M. Blacio R. enemigo de Alfaro y caamanista.

Id. Eusebio Moretina, trovador caamanista, lituano.

Id. M. Uruga, caamanista, garrotero.

Id. N. Guerrero de la época de Caamaño.

Cobrador.—Luis Quibones, garrotero, ruin, caamanista.

EMPLEADOS EN EL HOSPITAL MILITAR.

Honorato Chiriboga, hijo del famoso Honorato.

GOBERNACIÓN DE LA PROVINCIA.

Oficial 2.º—N. Párra, caamanista, oje derecho de Chiriboga Viteri.

N. Azuero, caamanista, fué Comisario de Policía.

RESGUARDO.

Cabo—N. Ramos, hombre invisible, puede la autoridad llamarlo

é informarse de él con solo mirarlo; éste fué puesto por Caamaño.

ADMINISTRADOR DE CORREOS.
Administrador.—Juan Francisco Baquerizo, empleado inepto desde un tiempo de Caamaño. En esta oficina se la permitido que se viole la correspondencia.

INTENDENCIA DE POLICÍA.

Inspector.—Lubán Otárola, primero fué garrotero, después empleado de Caamaño; lo vimos el 7 de Enero de este año haciéndolo en el pueblo lituano de los detras de los estantes de la casa de Guillermo; si, á ese pueblo que ha elevado al General Alfaro y que hoy con pago se le abofetea impotiblemente á sus verdugos.

Cosás de E. Hidalgo A. Da de baja á liberales genuinos y Je silta á los progresistas.

Capitán.—N. Reina (s) el gaceta, soldado caamanista del N.º 2 de Línea. Este se hizo el detector de las filas progresistas, inspeccionó el campo enemigo y se fugó; al día siguiente fueron derrotados los patriotas.

MÁS EMPLEADOS EN LA ADUANA.

Ayudante del guarda almacén.—N. Baquerizo, parente de Caamaño y de José M. Pareja que es vista. Estos puestos combinados así se prestan á muchas cosas, y luego son incompatibles.

Capitán de cuadrilla.—José Rom, íntimo amigo de los Caamaños, fanático é hipocrita. Este puesto es necesario esté en manos amigas porque se presta á la introducción de elementos bélicos sin que nadie sepa.

2.º Jefe de comprobación de la Aduana.—Enrique Amador.—Este sirvió hasta última hora á Caamaño y fue botado de la Aduana después del 5 de Junio, pero hoy se le ha vuelto á colocar creyéndole el desino de que gozará; todo por influencia de Ignacio Robles; á pretexto de que cuando Amador no tiene destino, su hermana tiene que mantenerlo en todo. Este con Urgeles hacía fugo de la casa de su patrón Caamaño, el 7 de Enero de este año.

TESORERÍA DE HACIENDA.

Tenedor de libros.—N. Torres, argollista. El señor Córdoba lo sustituye en el puesto por creerlo imprescindible.

Portero.—Escritor.—Belarmino. Peña (s) capataz, esbirro de Veintemilla, Caamaño, Flores y Cordero.

OFICINA DEL RESGUARDO.

Progresistas permanentes.—Tomás Tauris desde García Moreno hasta ahora. Virgilio Martner, garrotero, Maximiliano Aguirre, Jerónimo Jiménez, Manuel Selva, Hilario Pérez, Rógerio Delgado, Vicente Orta, Agustín Vélez, Adolfo Santistevan, Agustín Olea, Vicente Mendoza, Antonio Luzeaga y Facunda Medina.

La lista seguida pero por ahora recomendamos al Jefe Supremo, de una manera especial á los vices Molina y Pareja, que pueden hacer los ciegos, encualquier rate, hacérsas con esto un mal irremediable, al partido liberal.

Unos radicales s.

Avisos diversos.

Cambio de domicilio.

* El que suscribe, pintor y docto se ha trasladado á la calle de Olmedo 25, cuadra N.º 37.

Daniel Egos.

SOCIEDAD de Beneficencia Manabita.

De orden del señor Presidente se convoca á reunión para el domingo 24 del presente á las 1 p. m., á los miembros del Directorio de la Sociedad. Se replica puntual asistencia por haber asuntos importantes que tratar.

EL SECRETARIO.

3 v.

AVISO.

Por orden del Ilustre Consejo Cantonal, se hace saber que hay vacantes en la Escuela de Artes y Oficios de los Talleres, Seleccionados de la Capital (sea hecha pertenencias á la Provincia del Guayas).

Las personas que tengan interés en ellas, pueden dirigir sus solicitudes á la Presidencia del Ilustre Consejo Municipal de este Cantón, en donde se suministrarán los datos que se deseen.

EL SECRETARIO MUNICIPAL.

3 v. 3-27

Institutoras.

Se necesita una Institutora para la escuela de la ciudad de Machala, y otra para la de la parroquia del Guabo.

Las interesadas pueden ocurrir con buenas referencias á la Dirección de este diario.

Lima Dental College.

Este nuevo establecimiento de educación profesional, abrirá sus tareas y gabinetes el día 1.º del proximo Enero, para un número de alumnos determinado.

Las personas que deseen obtener de tales particulares, pueden dirigirse personalmente y por escrito al Dr. Barrera Gomez D. S. Puzuelo de Santo Domingo. 58.—Lima.

Cesación de un poder.

Hago saber que en esta fecha y con las formalidades de la Ley he revocado el poder que tenía conferido al Sr. D. José Nicolás Cano, de esta vecindad y que para cualquier asunto que se relacione con mis intereses deben entenderse conmigo directamente.

Guayaquil, Noviembre 5 de 1895.

Ramón Zamora

Interesante

Desde esta fecha que me he hecho cargo de mi casa de comercio en el punto de San Vicente, frente á Bahía de Caraquez he establecido una agencia en dicho lugar, cobrando de comisión un centavo por cada bulto, y si ocuparen mis vehículos sea de tierra ó mar, entonces no cobraré ninguna comisión, solo el importe que corresponde como flete á cada vehículo.

San Vicente, Setiembre 15 de 1895.
Francisco T. Lozano

UN JOVEN

con buenos conocimientos en todo lo que se relaciona con la Agricultura ofrece sus servicios como Administrador de una hacienda. Referencias ocurrir á esta imprenta.

Agencias en la ciudad

Las hemos constituido para la venta del diario en las siguientes ugaras:

Malecón, frente á la Capitanía, en el establecimiento del señor Alarcón Váras.

Calle de Cleante Bullén, tienda del señor Angel Montecordero.

Av. Olmedo, herrería del señor Mauricio Masías.

Malecón, N.º 212, donde el señor Eduardo Tarry.

9 de Octubre, N.º 113, donde el señor Santiago Santos.

Villamil y Arzobispo, en los b.ijos de la casa de las señoras Marín.

Calle de la Industria, N.º 49.

"LA RAZON"

En la Administración de LA DEMOCRACIA se vende "La Razón" periódico semanal redactado por el Señor Doctor José Peralta en Cuenca. También se acepta suscripciones.

AGENTES DE "LA DEMOCRACIA"

Ramón F. Moya..... Quito
Maximiliano Marín..... id.
Benjamin Bravo..... Ambato
Julio Manchego..... Riobamba
Fermín Guerrero..... Alausi
Dr. Facundo Vela..... Guaranda
Vicente Espinosa..... Cañar
Manuel Veintimilla..... Ebbifán
Blasiano Pacheco..... Atacuez
Ignacio Abad Estrella..... Cuenca
Vicente González B..... Paute
Francisco Delgado..... Gualeajo
José Félix Valdivieso..... Girón
Nicanor Montero..... Oña
David Maldonado..... Nabón
Miguel Malo..... Saraguro
Dr. Manuel H. Cueva..... Loja
Juan F. Molina..... Zaruma
José María Guerrero..... Cacha
Vicente C. Arias..... Santa Rosa
M. Aparicio Valdivieso..... Meschala
José Manuel Vivas..... Pasaje
Benjamin Minuche..... Guabo
José María Osillana..... Buenavista
José Antonio López..... Balao
Eduardo Espinosa..... Naranjal
Federico Gurmendil..... Babahoyo
Alonso Wagner..... Pueblovijo
Dr. Anibal Arzobispo..... Vinces
Félix Andrade..... Baha
Francisco Jiménez..... Samborombón
Federico Carr..... Yaguachi
Manuel J. C. B. Milagro
Francisco Huayamave..... Daule
Amalicio Pareja..... Balzar
Ignacio Estrada..... Bahía
Artides Zumbano..... Chone
Policarpo Garcés..... Canoa
Filamir Miranda..... Manta
Sixto Vélez..... Rocafuerte
Pío S. Villamar..... id.
José María Freile..... Portoviejo
Liberio Ch. Atteaga..... id.
Sebastian H. Guillén..... id.
Espitú S. Moreira..... Junin
Oscar Montedecosa..... Calcuta
Francisco Viquez..... Riobchico
Manuel Zúñiga..... id.
Francisco Lozano..... Canoa
Anibal Zavala..... Jipijapa
José A. Gutiérrez..... id.
Manuel Chávez..... Montecristi
J. F. Velásquez [Choa]. Tcsagua
Gil Cedeno..... Santana
Agustín Ponce..... id.
Isaac Santos..... Charapote
Belisario Jiménez..... Pedernales
Francisco G. Castillo..... Cajo
Juan Ramón Pico..... Ayacucho
Gregorio Mielles..... Olmedo
Pedro Alban..... Machallilla
Juan Gerardo Rivas..... Paján
Rodolfo Obregón..... La Unión
Carlos M. Carvajal..... Santa Elena.
Juan C. Concha..... Esmeraldas.
R. Joel Palacios..... id.
Domingo Sanpietro..... Lmones.
Octavio Jimeno..... Rioverde
Enrique W. La Tola
Gervasio García..... La Concepción
Rafael Cásola..... Latacunga
José E. Monje..... Ibarra.
Carlos Manuel Endara..... id.
Eloy Moncayo..... id.
Aparicio Moncayo..... Tusa
Jorge Navárez..... Tulcan
Celín Arriarán..... id.

VENDEDORES.

En la Dirección y Administración de este diario se necesitan vendedores activos y formales, prefiriéndose los grandes á los menores de edad. Se les asegura un buen salario por la venta del diario.

o y se le ha conferido el grado de Teniente de hispanidad.

Habana, 19.—La "Lucha" publica un cablegrama de Madrid, en el cual se anuncia que Calisto García ha salido de España con consentimiento del Gobierno, y con el objeto de influir en el ánimo de los jefes insurrectos para que acepten proposiciones de paz.

La columna del General Oviero (antes el 11 de Noviembre, a las patrias las mandalas por Serafin Sanchez, guerra y otras que obraban en combinación. El encuentro fué en Jobitos, duró seis horas, y los insurrectos fueron completamente derrotados, y dispersados, dejando acenta muertos en el campo. Las tropas del Gobierno tuvieron unos muertos y cuatro heridos.

Inglaterra. Londres, 19.—Ayer fué botado al agua en el Clyde, el nuevo acorazado de la escuadra "Júpiter". Este buque es el segundo del "Magnífico".

Turquía. Washington, 19.—La Legación turca acreditada aquí recibió ayer de su Gobierno una telegrama en el que se le comunicaba que los insurrectos armenios de Georgia se preparan a incendiar las siguientes ciudades: Soukaidi, Kachkers, Monssali y Krimli. Que en Darbeirk se encuentran cuatro bombas en manos de los armenios. Que los armenios de Mirsoum atacaron a dos musulmanes que se dirigían a la mezquita, y los hirieron gravemente un serio desorden, que ocasionó algunos muertos y heridos por ambas partes, pero que las autoridades consiguieron restablecer el orden.

Y que todas las noticias relativas a la inseguridad en que están los extranjeros que viven en esas comarcas, son absolutamente falsas.

Perú. Lima, 20.—Ha habido una discusión acalorada en el Senado con motivo del permiso pedido por el doctor Deaton, para ser nombrado graduado en el colegio Falte (Cincinnati) para poder ejercer su profesión en el país. El Gobierno ha enviado al Congreso un proyecto para extancar la sal y otro reformando los derechos y gabelas que pagan en la actualidad el tabaco, los alcoholes y los vinos.

Chile. Valparaíso, 20.—"El Herald" dice que Videla ha desistido de formar el gabinete. La crisis dura ya treinta y cinco días y la situación se hace más difícil día en día. —A pesar de que personas competentes niegan que las locomotoras Rogers no sean buenas para el servicio, sigue la prensa atacando al Gobierno por haberlas comprado.

—El buque de guerra inglés "Hyacinth" llegó hoy al quimbo y seguirá viaje para Inglaterra.

Brazil. Rio Janeiro, 20.—El Brasil y Bolivia estudian un tratado de navegación. —El Senado ha votado tres mil contra para aumentar con esa suma el servicio de la deuda interna.

Venezuela. Habana, 20.—Se anuncia que España está preparando una reclamación importante contra el Gobierno de Venezuela, que se trata simultánea con la de Inglaterra. —Se dice también que Francia se unirá a España, pues también tiene pretensiones sobre aquel país. —El crucero "Alfonso XIII" salió anoche para La Guayra, conduciendo al señor De Castro, Ministro de España en Caracas. Antes de partir el señor De Castro tuvo una conferencia con las primeras autoridades de aquí y se dice que discutieron asuntos de gran importancia.

China. Washington, 20.—Telegrafía el Ministro Americano en Pekín, que ha pedido que se eviten los desórdenes de Tai Con y que el Yungli Yamen ha dado ordenes precautorias al respecto, y también ha ordenado que se proteja a los extranjeros.

La "Escuatarina" en el Malecón. La de la "Caridad" entre las calles de la Caridad y Sur.

Pases de la luna. Luna llena el día 2. Cuarto menguante el día 6. Luna nueva el día 16. Cuarto creciente el día 21.

Bombas de guardia. Mañana hará la guardia de depósito la Compañía "Intrepida" Número 5 y una sección de 20 haceros.

Baños de salado. Mañana marea llena, por la mañana a las 8.

La evasión en Yaguachi. El 21 de Noviembre será de grata recordación para el Cantón Yaguachi. El señor General Alfaro, acompañado de su distinguida familia, del Sr. Ministro de la Guerra y de varios otros caballeros, salieron de Guayaquil en el vapor "Colón", a las 6 a. m. Media hora después tomaron los viajeros un tren expreso en Durán, y a las 8 de la mañana llegaron a la estación de Yaguachi. El aspecto de la población era imponente. Miles de banderas y gallardetes flameaban adornando las casas del camino y del poblado. Miles de corazones palpitan de entusiasmo a la llegada del Caudillo y de su comitiva.

En la estación le aguardaba un numeroso concurso que lo aclamaba con entusiasmo embriagador. En el primer arco triunfal se le pronunciaron elocuentes discursos y se le hicieron marcadas manifestaciones de simpatía. Desfiló luego el cortejo por la calle principal al segundo arco, en donde el señor doctor Francisco de P. Avilés, presidente del comitativo de la Unión, en nombre del pueblo y de la Municipalidad. Al concluir la peroración, el señor doctor Avilés colocó una preciosa medalla en el pecho del bravo vencedor en "Galatzo".

Acto continuo hubo recitaciones y se cantaron himnos, por los niños de ambos sexos, de las escuelas oficiales. El arco en donde se efectuaron las anteriores ovaciones, tenía cuadro aquello de los ostiados. El primer frente, decía: "El pueblo al Jefe Supremo".—En el segundo,—"Viva el héroe de Jaramijó".—En el tercero,—"Viva el Ecuador". y en el cuarto,—"Viva el Partido Liberal".—Este arco estaba elegantemente levantado al frente de la casa de la distinguida familia Maridueña, en donde fué rítmicamente alojado y atendido el cortejo. Después de un corto descanso, la concurrencia se dirigió a la Iglesia, que estaba muy bien decorada. De vuelta a la casa, las honorables familias de la población, hicieron grandes manifestaciones de vivo entusiasmo.

A las 11 de la mañana se sirvió un espléndido almuerzo, en el cual el señor Doctor Vargas de Maridueña y varias otras señoras y señoritas, hicieron admirablemente los honores de la mesa. Allí, la señora Rosa de Turp, dirigió un elocuente discurso, correctamente pronunciado y calurosamente aplaudido. El señor Comandante Rivadeneira dió las gracias en nombre del Jefe Supremo y su familia.

Concluido el almuerzo, volvieron al templo a presenciar la bendición del altar mayor, ceremonial que estuvo muy solemne.

Ya en la casa la numerosa concurrencia, el señor Coronel Miguel S. Vargas, debidamente invitado en Guayaquil por el señor General Alfaro para que asistiera al paseo, tomó la palabra, y en términos concisos y en frases patrióticas hizo patente la razón que al pueblo le asiste al aclamar con simpatías al Regenerador ecuatoriano. La banda del No 2 no cesó de alegrar la fiesta con sus melancólicas a cordes y dulces sinfonías.

A las tres de la tarde, el señor General Alfaro y su comitiva, tomaron el tren expreso para Durán, y allí el vapor "Colón" para esta ciudad, a donde llegaron a las cinco. Al despedirse de Yaguachi, miles de pañuelos se agitaban por el aire en son de despedida. A continuación publicamos los de los discursos pronunciado en la ovación por el señor Don Miguel M. López. Yaguachi se ha colocado a la altura del patriotismo y del honor de los pueblos libres, hospitalarios y agueridos. Jefe General, señores: Me enorgullozo sobre manera a la vez que tengo indelible satisfacción en dirigir mi más afectuoso saludo a

uno de los adalides ecuatorianos, en cuya alma noble y grande como nuestros magisterios ande, luchan a polvillo la magnanimidad y el valor. Su nombre desde hoy guardará reverente en los días de oro la historia, para enseñar a las generaciones venidas que en la historia patria de los héroes, contra el tirano y Rosafuerte, no faltó un digno émulo de Bolívar, que se aprestase con una flange de héroes para marchar al campo del honor a defender los sagrados e inalienables derechos de la libertad.

Ensalzar dignamente las virtudes republicanas de tan esclarecido patriota, es una obra nuestra reservada para plomas mejores cortadas que la mía, y por hoy me contentaré con expresar que por vos otros sagrados nacidos de mi más íntimo de mi alma joven, son que continúe dando a la Patria más lustre si cabe con su valerosa espada, guiando a nuestras huestes guerreras por el sendero de la gloria, que lleva al templo majestuoso de la inmortalidad. Bien venido seas benemérito General Alfaro a la Patria, agridécida nunca podrá pagar la inmensa deuda contraída por vuestras heroicas hazañas, y la humilde ovación que recibís de este auditorio respetable, considerada como expresión pública, pero elocuente de la alta estimación y acendrada gratitud que por vos abriga nuestros connacionales y eternos admiradores. He dicho.

La verdad en su puesto. Nuestro colega El Tiempo en su número de ayer, dijo que en la Intendencia había tenido lugar una reunión convocada por los oficiales del Cuerpo, con el objeto de acordar ó de pedir el renunciamiento del señor Ulises Tamayo, para primer Jefe del Batallón O. Y S.

Como a nosotros nos gusta poner la verdad en su puesto, nos permitimos decirle al colega, que hubo reunión en efecto, que ésta fué convocada por el primer Jefe, señor Coronel Rivera, con el objeto de proponer a los oficiales un nuevo plan de servicio para la mejor marcha de la Policía, y que dicho plan no fué aceptado por la oficialidad, por ser más recargado que el que existe actualmente.

Aprueba también nuestro colega aquello de la reunión con el propósito de pedir nueva Jefe. Sentimos decirle que a esos procedimientos no se les da aliento por medio de la prensa, porque ya existen los códigos y ordenanzas militares, aquí como en Constantinopla, se consideran esas reuniones como actos de insubordinación en la carrera militar. Según nuestros pocos conocimientos en milicia, sabemos que los subalternos jamás imponen ni candidatura a ningún superior; éste debe ser impuesto ó nombrado por el superior jerárquico.

Muertos que comen. Y no sólo comen, sino que beben los difuntos de nuestros cementerios, por más que nuestros locos nos crean amigos de inventar cuentos. Católicos á carta cabal, creyentes á lo carbonero, no podemos dudar de lo que algunos santos sacerdotes enseñan, coram populo, y en nombre de su sagrado ministerio, en estos días de difuntos.

Pues, si Señores: los muertos comen; y el comedor se los prepara en las iglesias parroquiales, con pompa, con cierto lujo lúgubre y á la vez, campastro. Porque, ¿van de saber ustedes, que los mantiles son negros, y se extienden sobre el puro suelo; ni más ni menos, que si fuese sobre las praderas, tan ensaladas por los poetas bucólicos. Y allí se ostentan las paltas de dorado esmeralda, los plátanos en dorados racimos, los bizcochos provocadores, las arepas y las quesadillas bien olientes, las naranjas más sabrosas, las piñas abigarradas, y cuantos comestibles apetezca en vida, los convidados difuntos. Y ahí va viéndose que un auto de fé con los cages y las paltas, y lleva al finísimo festín las tostadas víctimas, que, de cierto, son capaces de abrirlo la apatencia ó un espasmo. Y no faltan las botellitas de Mílagra y Mosto; y hasta se va tal cual jarro de chicha bermeja, chippando, provocadora, tentación y delicia de nuestros pobres infantes. Porque los muertos—y nadie se ríe—después de comer, beben. Solo que los pobres difuntos comen y beben por proporcionar a los mandatarios obligados de los muertos, son los curas; y algunos resposistas, por fortuna, son pocos, muy pocos ya. Los sacerdotes ilustrados,

dignos, en nuestros días, desdennan ya, y con razón y justicia, el preturar á sainete tan grotesco, ó engrasarlo tan degradante. Con efecto, irán allí, y enganar á la plebe, fomentar la superstición, exigir esas ofrendas ridiculas, vender, así como en estoba, sufragios y pesos, hacer feria de lo más respetable, no puede ser más ofensivo á la Religión, más contrario al capritu de la Iglesia, más infamante para la gente que viste sotana.

Recabamos de la Autoridad Eclesiástica la prohibición absoluta de las ofrendas á los finados, y de la feria de respuestas; que no nos tengan los extraños, como á salvajes, sujetos á las supersticiones más crasas, á las prácticas más contrarias á la razón y á las luces del siglo Luz, luz para el pueblo! Basta de farsa, basta de saqueo, por medio de sacrificios engañosa.

(De La Rosón.) El Oponista de "La Democracia". cumple con el deber de dar las gracias al señor D. Alejandro Noboa, Interventor de la Tesorería, por los datos oficiales que se ha servido publicar, referentes á las sumas entregadas al Ministro Plenipotenciario, señor Carbo, á las operaciones efectuadas y á las causales que miraron en el ánimo del señor García para renunciar el puesto de Ministro de Hacienda.

El procedimiento del señor Noboa nos ha parecido correcto y esperamos que en lo sucesivo se haga luz en asuntos de la laya, pero como se ha hecho en la presente ocasión. Hemos pedido unos datos en nombre del pueblo y por honor del Gobierno, y se nos han suministrado tales como se pedían. Hacemos justicia en reconocerlo.

Cuestión de honra. Con motivo del remitido publicado en el número 30 de LA DEMOCRACIA, titulado "Hay ó no sanción", el Señor don Antonio Elizalde se ha acercado á nuestra mesa de redacción para hacer las aclaraciones siguientes:

Dice el Señor Elizalde que el valor del vale por 6 666,00 está en su poder, listo para entregarlo tan luego como se presenten las debidas perfectamente arregladas, que ha consultado con el Jefe Supremo y con el Señor Ministro de Hacienda sobre el documento en cuestión, y que esos personas han hallado justas las razones expuestas por el referido Señor Elizalde.

Como esta cuestión de honra, y como nuestro diario á nadie se la quite, esperamos que el público suspenda su juicio sobre el Señor Elizalde, persona bien conocida por el Ecuador.

Maabi de Plátemes. El señor General Alfaro, hijo de esa Provincia y condecorado como el que mas de las necesidades públicas y del Estado, que ha consultado con el Jefe de esa región que llamaremos al arte de la libertad ecuatoriana; el señor General Alfaro decimos acaba de dar un graa pavo en el camino de la verdadera rehabilitación del pueblo maabi.

El señor Coronel Zenón Sabando ha sido nombrado Gobernador de esa importante Provincia. Nuestras felicitaciones al Jefe Supremo, nuestros plácemes á Maabi y nuestros parabienes al viejo y leal servidor de la buena causa liberal, sea el Coronel Sabando.

Regreso del Jefe Supremo. En tarde del día de ayer regresó de Yaguachi el Gral. Alfaro, acompañado de su distinguida familia y de varios otros caballeros.

A lado veña el Sr. Gral. Morales, Ministro de la Guerra. En el Malecón lo aclamó un numeroso concurso de ciudadanos al saltar al Muelle.

Nos explicare ver las muestras de simpatía que el pueblo le profesa al Caudillo y quisieramos que nunca se le quite al señor General Alfaro el sol de su popularidad. EL CORRO. SE ARROGA O NO EL SERVICIO? Esta pregunta se la hacemos formalmente al Señor Jefe Supremo, por ser Jefe del Gobierno, á los Señores Ministros por hacer parte del Ramo Ejecutivo, al Señor Administrador de Correos de aquí, á los Administradores de las oficinas subalternas de las provincias y en general á todos los empleados que intervienen directa ó indirectamente en la correspondencia.

Todos los días llegan grandes y justos reclamos de correspondencia que falta y de irregularidades que frecuentemente se cometen.

Sabemos que en la oficina de esta ciudad, se quedan olvidados paquetes por 60 días y hasta cajas porcedadas. No desmayaremos en solicitar más atención y mejor servicio.

Concretamos. El paquete de LA DEMOCRACIA, enviado á Machala, en la provincia del Oro, no llegó, y uno de nuestros empleados lo ha visto regalado en la oficina. ¿Qué se propone con esto el Señor Izquierdo?

Machala. Sabemos que se ha reinstaurado el trabajo de la construcción del ferrocarril al puerto Bolívar y que se toma gran empeño en llevar la obra á término lo más pronto posible; cosa que es de esperarse conocido como es el interés que en ella toma el encargado y director principal Coronel José M. Madero, quien ya ha comisionado á un entendido ingeniero para que concluya el estudio definitivo de la vía, y concluya la enclardadura. Bien por los machaleros y por su patriotismo que dentro de breve se verá satisfecho en su desideratum: la línea férrea.

El Gobernador Sr. Aspiazu. Este caballero ha vuelto á hacerse cargo de la Gobernación del Guayas. Compañía dramática. El próximo lunes llegará en el vapor ACONCAGUA, la Compañía Gil Burov.

Ya tendremos en Guayaquil ratos agradables y noches cortas. Nomenclatorio. El Señor Coronel graduado Manuel López Arteta, ha sido nombrado Jefe de Sección en el Ministerio de la Guerra.

Velada. Anoche tuvo lugar la celebración del 46º aniversario de la fundación de la Sociedad Filantrópica del Guayas. El acto estuvo solemnisimo y numeroso y selecta la concurrencia. La velada terminó á las 11 de la noche. Los Lanquos del Malecón. Ya por fin se resolvió la demolición de esos vejeteros de hierro que afectan horriblemente la muralla. Se nos dice (con perdón de La Nación) que el I. C. Cantonal, resolvió hacer con ellos lo que hizo el pueblo francés con la Bastilla el 14 de Julio de 1789.

Infamia. Revelamos una persona veraz que en la casa del Jefe Supremo ha aparecido un anónimo, en el cual se denuncia á varios liberales como conspiradores en contra del Gobierno. El anónimo está firmado por un radical. L. F. Carbo y Robles son los radicales que están escribiendo estos anónimos. El objeto se ve de léjos: apoderarse de la obra nuestra, de la de los liberales de escuela y que no nos ennuacemos con Camaño, de los patriotas, los desinteresados y los mártires, obligar á que el General Alfaro nos persiga, y ellos hacer su Agosto, como discípulos y amigos de Camaño. Qué conciencia! La corrupción se propaga más que la virtud, y este suelo ha quedado fétido y esteril desde la dominación del pasado curvero. Será posible que el General Alfaro preste oído á anónimos infames, antes que á la voz del patriotismo?

Círculo Literario de Guayaquil. El Vicepresidente del Círculo Literario de Guayaquil se ha acercado á nuestra mesa de redacción, á aplicarnos hagámos saber al público, que habíamos desaparecido ya los obstáculos por los cuales esta asociación estaba en receso, ha vuelto á reinstaurarse, y en su sesión del sábado 16 de los corrientes, entre otros asuntos resolvió que en el perentorio plazo de ocho días, se distribuyeran los fondos colectados en la Velada que á beneficio de los familiares de los escritores nacionales Federico Proaño y Vicente Pallares Pinañé, presentó al público de Guayaquil, esta circular.

También nos a regir que á su debido tiempo se publicaran las cuentas de la Velada en referencia.

Crónica.

Calendario. Mañana Sábado 23.—San Clemente, papa, y santa Lucrécia, virgen, mártires.

Correos. Entran: Ninguna. Salen: Sábado para Quito ó intermedios y de Cuenca (ordinario) encomiendas y comunicaciones á Cuenca.

Bolitas de tarro. En la presente semana están de tarro las siguientes:

A MIS CLIENTES.

LES OFREZCO UN VARIADO

Y SELECTO SURTIDO DE ARTICULOS EUROPEOS Y AMERICANOS,

DISTINGUIENDOSE ESPECIALMENTE:

Conservas finas de Italia,
 Cognac y mistelas francesas,
 Vinos españoles en barriles y barricas,
 Conservas francesas, calidad extra,
 Surtido especial de galletas, Inglesas y
 Americanas; y multitud de articulos selectos, renova-
 dos constantemente, que vendo á precios equitativos.
 No admito competencia.

José Parodi.

OJO AL CRISTO!

SOY EL UNICO DEPOSITARIO EN ESTA REPUBLICA DE LA MARCA DE LA CERVEZA

"AMBOS MUNDOS,"

cuyo gusto, propiedades higiénicas y baratura, ha
 efectuado una verdadera revolución en el Ecuador.
 Admito pedidos por cualquiera cantidad.

José Parodi.

ATENCION! ALERTA!

SOY EL UNICO INTRODUTOR DEL FAMOSO COGNAC

"AMBOS MUNDOS" EN ESTA REPUBLICA.

Venid, los que no conocéis mi establecimiento
 y quedaréis sorprendidos; por un precio tan bajo so-
 bre una calidad tan alta.

VENID! VENID!

José Parodi.

Medicos

J. A. Manrique.

Calle 9 de Octubre, 116
 CONSULTAS, DE 1 A 4 P. M.
 Cuenta con un botiquin portátil
 muy bien provisto para curaciones fu-
 era de la población.

Julio A. Martínez Mera

Pichincha, N° 181.

J. V. Navarrete.

Calle de Luque 128.—Teléfono 394
 Se le encuentra á las 6 a. m. y 6 p. m.

Felicitimo Lopez,

Médico y Cirujano, Malecón N° 115

Abogados

Emilio Arévalo.

Clemente Balón, N° 61.

VICENTE PAZ,

Luque, 93.

JOSE CORDERO MACHUCA

Calle de Luque 2° Cuadra N° 53.

Comisionistas.

Ponce & Ramos,

IMPORTADORES Y EXPORTADORES

64 Malecón

Casilla Correo 235 Dirección telégrafo—Ponce

Obstetricas

Carmen Galecio,

Chimborazo, N° 71

Rosa Elisia Salcedo

Calle 9 de Octubre, Número 123, Teléfono 291

FOTOGRAFOS.

Neumane y C.

Plaza de la Merced, 82.—Trabajos á domicilio

RELOJEROS.

Moisés Aguirre,

Luque 63. Relojero y Platero.

SASTRES.

Rafael Garcés,

Pedro Carbo N° 57.

HOJALATEROS.

Ezequiel León,

Luque N° 18

Eleodoro P. León,

Luque, 40 y 42—Casilla de Correo, 135.

AGENCIAS DE DOMESTICOS.

Alcides R. Báscones,

9 de Octubre, N° 29. Teléfono 30, N° 390

VIARIOS.

Vicente Cuesta

MECANICO

Roca fuerte N° 254.

Benjamin L. Naranjo,

Lamparero, plomero y gasfitero

Pichincha, N° 45 y 47

Sucessores de Julio Berches.

Compositor de Pianos, Olmedo 56.

Repórter y Agente de

Anuncios.

El Director y Administrador de es-
 te diario, avisa al comercio y al público
 en general, que el señor Simón Arbo-
 leja, Repórter de LA DEMOCRACIA
 está plenamente facultado para con-
 traer anuncios de toda clase.